

Parlamentsgeschichte in Bildern

Fotosammlung des Landtags von Baden-Württemberg erschlossen

- 1 Fußballspiel der Mannschaft des Landtags gegen eine Mannschaft der Stadt Stuttgart in den 1980er Jahren.

Vorlage: LABW, HStAS LA 3/210 Bü 1700 Nr. 16

- 2 Einweihung des neuen Landtagsgebäudes im Juni 1961 mit prominentem Besuch aus dem ganzen Land. Abgebildet ist u. a. Ministerpräsident Kurt Georg Kiesinger.

Vorlage: LABW, HStAS LA 3/210 Bü 838 Nr. 7

Die »Fotosammlung des Landtags von Baden-Württemberg« (LABW, HStAS LA 3/210) im Online-Katalog:

<http://www.landesarchiv-bw.de/plink/?f=1-2458213&a=fb>



Der Landtag von Baden-Württemberg blickt auf eine 70-jährige Geschichte zurück. In seiner Überlieferung spiegeln sich gesellschaftliche Entwicklungen, die sich auf die politische Diskussion und letztlich auf die Gesetzgebung auswirken. Der neu erschlossene Bestand LABW, HStAS LA 3/210 umfasst über 10.000 Fotoabzüge, Dias und Negative der Landtage von Württemberg-Baden (1945–1952) und Baden-Württemberg (seit 1952). Die Sammlung wurde von der Landtagsverwaltung angelegt für die Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, für den Kontakt mit den Bürgerinnen und Bürgern und für eigene Publikationen, so etwa den Landtagsspiegel. Die Aufnahmen sind zum größten Teil nach 1945 entstanden, wobei der Schwerpunkt auf der Zeit seit den 1980er Jahren liegt.

Die Fotosammlung bietet ein breites Spektrum an Bildmotiven. Angefangen mit Porträts von mehr als 550 Landtagsabgeordneten und weiteren Persönlichkeiten der Politik seit der unmittelbaren Nachkriegszeit bis hin zu Sitzungen der verschiedenen Landtagsgremien vermitteln die Bilder einen umfassenden Überblick über die politischen Akteurinnen und Akteure und ihr Handeln. Über die Landesgrenzen hinaus führen weltweite Reisen von Ausschüssen und Delegationen des Landtags, welche in zahllosen Aufnahmen festgehalten sind. Das Geschehen

im Parlament dokumentieren Fotografien von Veranstaltungen im Landtag, Wahnächten zu Landtags- und Bundestagswahlen, Landesjubiläen und hohen Staatsbesuchen aus fernsten Ländern bis hin zu Besuchen von Gruppen von Schülerinnen und Schülern aus dem Ländle. Aufschlussreich sind überdies Bilder interner Veranstaltungen, so etwa Spiele der Fußballmannschaft des Landtags, Weihnachtsfeiern, Ordensverleihungen und persönliche Jubiläen. In einer Vielzahl von Innen- und Außenaufnahmen sind die Gebäude des Landtags in Stuttgart abgelichtet, aber auch die Bauwerke der früheren Landstände und Landtage in Baden, Hohenzollern und Württemberg liefern architektonisch wertvolle Einblicke. Aus der Fülle des Bildmaterials sollen beispielhaft die Einweihung des neuen Landtagsgebäudes im Jahr 1961, der Besuch eines Untersuchungsausschusses im Kernkraftwerk Obrigheim 1994 oder die Tage der offenen Tür mit ihren bunten und bürgernahen Programmen als Publikumsmagnet hervorgehoben werden.

In seiner Gesamtheit bietet der Bestand LA 3/210 eine spannende und anschauliche Ergänzung der schriftlichen Unterlagen des Landtags von Baden-Württemberg und lässt die großen und kleinen Ereignisse der Parlamentsgeschichte auf eindrucksvolle Weise Revue passieren.

* **Sophia Scholz**

1



2

